

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian seperti yang telah diuraikan pada bab sebelumnya ditarik kesimpulan yaitu asuhan kebidanan komprehensif mulai dari kehamilan trimester III, persalinan, bayi baru lahir dan nifas. Sangat penting untuk mengetahui karakteristik ibu hamil serta dapat membandingkan kesenjangan yang terjadi antara teori dan praktiknya. Di Puskesmas Sleman ANC, INC, BBL, dan PNC sebagian besar pelayanannya sudah sesuai dengan teori kebidanan serta sudah menerapkan dan mengacu kepada standar prosedur operasional yang ditetapkan.

1. Pada kehamilan Trimester III peneliti telah melakukan kunjungan sebanyak 4 kali yaitu tanggal 24 Januari 2018, 20 Februari 2018, 9 Maret 2018, dan 10 Maret 2018. Dari hasil pemeriksaan yang dilakukan pada kunjungan pertama keadaan ibu baik dan kondisi kehamilan normal. Pada kunjungan kedua ibu mengatakan kakinya bengkak dan telah diberi konseling untuk ketidaknyamanan pada Trimester III serta di beri konseling untu mengatasi ketidaknyamanan Trimester III. Ketiga keluhan ketidaknyamanan ibu kaki bengkak sudah berkurang. Pada kunjungan ke empat ibu mengatakan belum merasakan tanda-tanda persalinan, memberikan konseling tanda-tanda persalinan dan persiapan persalinan untuk ibu dan bayi.

2. Bersalin

Ibu bersalin secara operasi caesar pada tanggal 24 Maret 2018 pukul 11.25 WIB pada usia kehamilan 41⁺² minggu. Alasan ibu dilakukan operasi caesar dikarenakan kehamilan ibu melebihi HPL dan ibu tidak berkenan dilakukan induksi. Kala IV ibu berlangsung normal pasca operasi caesar.

3. Nifas

Kunjungan nifas dilakukan 2 kali yaitu pada tanggal 1 April 2018 dan 22 April 2018. Pada kunjungan pertama dengan hasil asi ibu kurang lancar, tanda-tanda vital normal, TFU masih teraba keras diatas symphysis dan diberi konseling cara perawatan payudara dan pijat oksitosin sebagai asuhan komplementer yang diberikan untuk mengatasi keluhan ibu asi kurang lancar. Dan pada kunjungan kedua dengan hasil tanda-tanda vital normal, TFU sudah tidak teraba, pengeluaran lochea serosa berwatna kekuningan. Ibu mendapatkan konseling perawatan payudara dan nutrisi bagi ibu nifas.

4. Bayi Baru Lahir

Bayi baru lahir secara operasi Caesar pada tanggal 24 Maret 2018 pukul 11.25 wib, PB: 51 cm, BB: 3450 gram. Kunjungan neonatus dilakukan sebanyak 2 kali yaitu pada tanggal 1 April 2018 dan 21 April 2018. Pemberian ASI cukup dan keadaan bayi baik. Bayi sudah mendapatkan vitamin K dan Hb 0 pada tanggal 24 Maret 2018.

B. Saran

1. Bagi Klien Khususnya Ny. M

Dapat menambah pengetahuan tentang bagaimana menjaga kesehatan selama kehamilan, persalinan, nifas maupun bayinya sehingga dapat meminimalisir terjadinya masalah yang dialami Ny. M serta bayinya.

2. Bagi Institusi Pendidikan

Diharapkan institusi pendidikan dapat terus meningkatkan pengetahuan dan kualitas mutu pendidikan bagi mahasiswa, dan memberikan evaluasi sejauhmana mahasiswa dapat menerapkan asuhan kebidanan komprehensif dan berkesinambungan sesuai teori yang diterima, sehingga dapat menjadi pengetahuan mahasiswa.

3. Bagi Lahan Praktik

Diharapkan selalu mempertahankan kualitas asuhan yang diberikan dan dapat meningkatkan mutu pelayanannya, terutama dalam pelayanan kebidanan khususnya kesehatan ibu dan anak.

4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Diharapkan selama melakukan Asuhan Kebidanan Komprehensif, hendaknya peneliti selanjutnya dapat mengikuti perkembangan dan menyusun laporan lebih lengkap lagi serta meningkatkan pengetahuan dan keterampilan dalam melakukan asuhan kebidanan secara komprehensif.